
      GOBIERNO DE CHILE 
MUNICIPALIDAD DE LEBU/ 
Depto. de Secretaría Municipal 
 

REUNIÓN DE CONCEJO MUNICIPAL  N° 31 

En  el CEDUC y siendo las 12:00 horas del día viernes  1 de Junio del 2012.-, se da inicio a la 

reunión de carácter extraordinaria, presidida por el Sr. Alcalde Don Carlos González Anjari, 

y contado con la presencia de los Srs. Concejales Cristian Peña Morales, Hernán Gutiérrez 

Zambrano, Gloria Valderas Silva, Mario Fuentealba Cotal, Roberto Chamorro Fernández y 

Alfredo Venturelli Pumero.- 

También están presentes  los  Jefes de Departamentos, funcionarios  Municipales  de  

diferentes   Departamentos y   Oficinas  como  OPD, Prodesal, Fomento   Productivo, 

Turismo.- 

También está  el    Secretario  Municipal   Don Guido  Figueroa  Cerda, en su calidad  de   

Secretario   del  Concejo   y Rafael  Medina  López    a  cargo de la Grabación del  Concejo.- 

TEMA: “PLADECO” 

  Comienza   la  reunión    el  Sr. Alcalde     otorgando    la palabra     a  Don  Carlos   

Sepúlveda   quien expone que  hoy en  la  mañana se ha  trabajado con dos  comisiones y     

otorga    la palabra    a  Don Farid  Gazale  Silva  como expositor   de  la   primera  

comisión.-  

Don Farid  expone   que ellos   verán    las  preguntas   realizadas   esto  es: 

1.-¿Cuál   es  la realidad   de  la Comuna? 
2.-¿Cuáles  son los problemas   que enfrentan   sus  habitantes? 
 
Ellos  plantearon    que los principales    problemas    son: 
 

- Que el eje    productivo   de  la  comuna    se   vio  afectada  fuertemente  por el 
terremoto.- 

- Inseguridad   Ciudadana.- 
- Problemas    de    conectividad   respecto  a  Concepción   y  en el  interior    de  la 

Comuna. Caso  especial Isla Mocha.- 
- N° 3 posibilidades    de  acceder a  la  Educación Superior.- 
- 3 un alto  índice   de  suicidios   entre  los  jóvenes.- 
- Se  requiere    promover   factores   protectores  y de   promoción   de  la  familia.- 
- Institución   Municipal   débil , sin   identidad , carente  de  Edificios   corporativo.- 
- Se  requiere   potenciar   un desarrollo  económico local desde   Lebu  mismo, 

potenciar  el asociativismo.- 
 

- Faltan   espacios     comunitarios   de  áreas   Verdes   y  de  recreación. 
- Lebu es  la  comuna    de  la región   con el  índice   más  bajo  de  población  Rural y   

pocas  condiciones   de  competitividad.- 
- Se  ha    avanzado  en  infraestructura  y espacios   deportivos  (estadio, plazas 

activas, gimnasio) 
- Alta   vulnerabilidad   respecto a la  Empresa  que    entrega servicios   básicos  

como la  luz, Agua, Telefonía.- 
- Lebu posee  condiciones   naturales    para  avanzar   en energía    eléctrica.- 
- PMB de   Pehuén  y Santa  Rosa  abren  posibilidades  de  desarrollo   para  esas  

localidades.- 
- Adecuada   infraestructura   en Educación, es  positivo  que  exista   el  CEDUC.- 
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- Ha  mejorado    la capacidad   de   ofertas  locales   de comida  y de   alojamiento   
producto   de  iniciativas   locales.- 
 

- Se  realizan en la  comuna   eventos   que potencian   la actividad    económica.- 
 
En términos  de  visión, la  comisión   N° 1  debiera  contener   lo  siguiente: 
 

 Que Lebu es  ciudad Puerto,  cabecera  Del corredor  Bioceánico.- 

 Actividades  Industriales   Turísticas  y  de  Servicio   sustentable.- 

 Identidad y diversidad cultural.- 

 Calidad   de  vida  para sus   habitantes.- 
 
Lebu  una  ciudad   sustentable, emprendedora,  con identidad  y  aprecio  por la   
diversidad.-          
 

Posteriormente la  segunda   comisión   y  representada   por  Don  Víctor   Valenzuela,   expone: 

Que  el  cierre     de  la  Empresa  Carvile,   con altas    indemnizaciones   en que  muchos  se  

adquirieron   vehículos, es  una    situación    transitoria. 

Que  Lebu   tiene     una   cultura   del subsidio.- 

Se  tiene    una  Educación   Básica y  Media, que   no   va  a  la   par  con  el  resto  del   País,   lo que  

se  ve  en  los  puntajes   que  sacan  los  niños  en la  PSU. 

Lebu   es una    de las  Comunas   más  pobres  de  Chile. Los Pro – Empleo    esconde   una  cesantía  

importante. Se  tiene  una   alta  población  flotante.- 

No  hay   una  sensación    que  la   ciudad   esté  creciendo  y  se  vaya  al  desarrollo.- 

En   Salud    hay    bajo nivel   de  resolutividad   las  tasas  de crecimiento   poblacional   son  

negativas    en  vez  de  positivas y  Hay inseguridad    ciudadanas.- 

 La  ciudad  está   dividida  en dos,   el  rio nos divide, lo cual  también   genera  una  división  Social 

por  nivel  Socioeconómico.- 

Hay  mala  calidad  de los  servicios   Eléctricos. 

Mejorar   la  especialidad  de las  Carreras técnicas. 

Esta Comisión   también realizó  un análisis  FODA, y   expone  Don Pablo  Bucholtz.- 

Fortalezas 

 Llegada de  nuevos  profesionales.- 

 Que se  tiene  sectores  productivos en  diferentes  áreas Ejemplo : Constructores   

de Lanchas, llamada  carpintería    de  Ribera.- 

Oportunidad 

 Bastante  inversión   estatal.- 

 Arauco 7.- 

Debilidades 

 Bajo  nivel  de  conectividad.- 
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 Poco  espacio Agrícola  Rural.- 

 Cultura del Subsidio.- 

 Baja  Inversión Privada.- 

 Problema en  distribución  de Energía  Eléctrica.- 

Amenazas.- 

 Disminuciones    en la Población.- 

 Cambios    en Morfología  Producto  del terremoto.- 

Visión 

Queremos  generar  condiciones   de desarrollo   económico   y Social, necesarios para   

consolidarse  como una  ciudad  emprendedora, que  fortalezca la oferta  de  servicios  con 

espacios   Públicos  limpios  y seguros  para  la  vida   en  familia  y comunidad,  

potenciándonos   como  eje   estratégico de  desarrollo  de la  provincia.- 

Don Carlos  Sepúlveda  expone   que se  comparte   en parte    el  diagnostico   y la 

pregunta   es  donde    se   pondrían  los  énfasis   de acá  en adelante.- 

El Concejal   Cristian Peña  expone   que en la   comisión    se  vio  lo  importante que   en 

este    momento, es  generar   las  condiciones  en la Salud, en Educación, para    que la 

comuna  se desarrolle   a  futuro.  Se  piensa  que  hoy  no están    las  condiciones.- 

Don  Carlos  Sepúlveda   consulta    que cosas  específicas   o  concretas se  puede  realizar   

para  mejorar  la situación de Lebu.- 

El  Concejal  Mario Fuentealba  expone que acá   se  hizo   un   diagnostico y ambas    

comisiones  coincidieron   en aspectos    importantes.  Y  ahora   vendría    la otra   etapa   

que será   la  de  proponer    acciones   puntuales   para  cada  sector por ejemplo: 

Proyecto    de    producción  de ovinos, En educación  se  ha  ido  mejorando  en   

rendimientos   de la  PSU somos  cuarto ó quinto  a   nivel  regional, por supuesto que 

falta.- 

Don Víctor  Valenzuela   expone que sería  bueno   definir   el tema    de la  visión , que es  

el sueño   de  lo que se quiere  sea  la comuna     en el  futuro.-       

El Concejal Roberto Chamorro   solicita   la palabra y expresa  que  como estrategia   

debería  verse la  forma  de  agregar   valor    al producto   de  la Pesca,  y lo otro  es 

derivar   hacia   la   silvicultura en la pesca y también   a  subproductos.- 

Se  propone   que el debate  se  concentre   en el tema   de  la  visión    de la  comuna.- 

El Concejal Alfredo Venturelli  expone   que hay   dos  definiciones   dadas    por las  

comisiones   y  no   es necesario  ahora   definir  visión   y recomienda   que  se  modifique  

en la  misión.- 

La Sra. Oriana   expone  que    lo más  importante    es    el  fomento  Productivo. El 

Secretario Municipal  expone  que este trabajo contempla   un  trabajo  de comisiones  

dentro del cual  está  fomento  productivo y se  deberían  formular  ideas  más  concretas, 

ahora   se  solicita  una  definición   de  visión  que  es  un   sueño ,o imagen  de  lo que se  

desea  que sea  la comuna.- 
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La  visión  debe  considerar   toda  la comuna   que  incluye    Pehuén, Santa  Rosa, Isla 

Mocha.- 

El  Alcalde   expone    que  se está  concluyendo  y  después  se le  dará   otra  vuelta  más, 

para  una  definición final, agrega  que lo mas  importante  en esto  es  centrarse   en las   

personas,  en el  fondo  todo  lo que  se haga  es  para  mejorar   la calidad   de    vida de  la 

población.- 

En esto   ningún sector   productivo puede     quedar   afuera, ejemplo  que defina  desde  

ya  un   parque   Industrial  pesquero,  cercano   al Puerto   Pesquero.- 

En   Educación    se  pelea  por  otro liceo, y  por tener    carreras   universitarias   en Lebu.- 

Se  acuerda   en definitiva   que  se   forme    una  comisión    entre  Don  Michel Abarzua  y 

Carlos Sepúlveda, que    organice   las  comisiones  y   los  convoque  a trabajar.- 

Considerando  que  a las  comisiones  se  tiene   que  invitar   a   representantes de la  

comunidad  organizada, que  represente  a   todos  los  vecinos.- 

Posteriormente   se realiza   un paréntesis   por el  almuerzo y  se retoma   en la  jornada   

de  tarde  en el Municipio, solo   Alcalde   y  Concejales.- 

En el tema   subvenciones  de  voluntariado  se  aprueba   lo  siguiente: 

 Bomberos  $11.500.000.- 

 Cruz  Roja        500.000.- 

Posteriormente  se  analiza    el tema  de   las  subvenciones  y se  aprueban las  siguientes: 

 Unión Comunal de  Juntas  de  Vecinos                                                            2.250.000.- 

 Hogar de  niños   Madre  Rafaela                                                                       1.000.000.- 

 Protectora de  animales  Arca  de Noé                53.000.000      250.000.- 

 Fundación Paula  Jara Quemada                                                                          200.000.- 

 Agrupación   de Damas   Cristianas   Rosa    de Sarón      250.000.- 
 Cruz   Roja   Chilena                                                                                                500.000.- 
 Junta  de  Vecinos N° 18-B Agua  Mucre                                                            250.000.- 
 Iglesia  Wesleyana Santa  Rosa                                                                            600.000.- 
 Iglesia  Ejercito   Evangélico   de  Chile Villa  Alessandri                                 300.000.- 

 Consejo    de  Pastores   e  Iglesias   de  Lebu                                                    750.000.- 

 Taller  de  Artesanía  y  Manualidades   Mujer Tabita                                     250.000.- 
 Fundación  Integra                                                                                              1.000.000.- 
 Junta  de  Vecinos  N°11, Villa Araucanía                                                            300.000.- 

                             TOTAL        $           7.900.000.- 
 

Sin  más  que  tratar  se  da  término   a  las  17:15 Horas.- 
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Lebu, Capital de la Provincia de Arauco, Andrés Bello Nº 233, fono central 041-2866700, 
fax 041-28667001, www.lebu.cl 

Lebu y su Gente. Construye su Futuro  

http://www.lebu.cl/

